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 « Aujourd’hui s’accomplit ce passage de l’Ecriture ». Dans la synagogue de Nazareth, 

Jésus annonce que c’est Lui, le Messie attendu, et Il l’annonce en termes 

d’accomplissement. Ailleurs, Il dira : « Les temps sont accomplis, convertissez-vous et croyez 

à l’Evangile ». Ailleurs encore : « Je ne suis pas venu abolir la Loi, mais l’accomplir ». Et 

enfin, sur la Croix, peu avant de rendre son dernier souffle : « Tout es accompli » . Ne fallait-

il pas que Christ souffrit tout cela pour que les Ecritures soient accomplies ? Un des signes 

que Jésus est bien l’Elu, c’est qu’Il accomplit les Ecritures et la volonté du Père. 

D’où une première réflexion : notre vie à nous aussi à la suite du Christ, doit être 

pensée en termes d’accomplisements . J’ai des choses à accomplir, une mission à remplir et 

en accomplissant la volonté du Père, je m’accomplis en quelque sorte moi-même. 

Jésus annonce qu’Il est le Messie, c’es-à-dire ? Quel est le contenu de ce terme ? Tout 

d’abord, Il est celui qui a reçu l’onction royale, à la suite du roi David, et nous savons que 

Joseph est bien de la lignée de David. Même si Joseph n’est pas le vrai père, il donne à Jésus 

une entrée honorable dans le monde et c’est pour cela que Joseph part à Bethléem pour le 

recensement. Le Messie est roi mais il est aussi prêtre : il est celui qui va rétablir la pureté, 

la sainteté, la plénitude du culte de Dieu. Et nous, nous savons comment Jésus accomplira 

cela, cet office de ce grand prêtre : en offrant sa propre vie en sacrifice. « Aujourd’hui 

s’accomplit ce passage de l’Ecriture ».  

Mais à cela, l’objection des juifs est la même depuis 2000 ans. Mais quel 

accomplissement ? Vous voyez bien que le monde n’a pas changé. Comment pourrions-

nous croire qu’Il est le Messie alors que le monde est toujours en proie à la souffrance, à 

l’injustice et à la mort ? Ce Jésus ne peut être qu’un imposteur puisque le monde est 

toujours aussi mauvais. 

A cette objection sérieuse, il nous faut faire 2 réponses : la 1ère, c’est que Jésus est un 

Messie religieux et non pas politique. Sa mission n’a pas été d’établir une dictature du bien 

et de la justice ; sa mission a été de sanctifier les hommes en profondeur en les faisant 

participer à sa vie divine, en répandant sur eux sa grâce par sa mort et sa Résurrection. Sa 

mission est principalement spirituelle et non temporelle, principalement invisible et non 

visible, principalement religieuse et non sociale. Et nous devons toujours nous souvenir de 

cela, surtout quand nous attendons des triomphes religieux qui sont parfois trop humains. 

La puissance du Seigneur agit aujourd’hui d’une manière magnifique, mais elle agit dans les 

âmes et dans les cœurs. Encore aujourd’hui, le Messie c’est-à-dire le Christ guérit, console, 

protège et sauve les âmes une par une. Dieu ne sait compter que jusqu’à 1, disait un saint. 



Mais il y a une 2ème réponse à apporter à l’objection des juifs selon laquelle le monde est 

toujours le même depuis la venue du Christ. C’est que justement non, le monde n’est plus le 

même. Au long des siècles, l’action des chrétiens a profondément transformé le monde et 

la vie des hommes :  ils ont créé les premiers hôpitaux, ils ont généralisé l’école, ils ont 

instauré la trêve de Dieu, ils ont proclamé, et eux seuls, l’égalité absolue de dignité de tous 

les humains et de l’homme et de la femme, ils ont inventé le mariage d’amour, ils ont été 

les fers de lance de l’abolition de l’esclavage, ils ont lutté contre la torture, plus récemment, 

ils ont fait prendre conscience du souci des victimes. Non, le monde n’est plus le même 

depuis le Christ. Le Messie a changé le monde et même si les forces du mal progressent 

elles aussi, particulièrement comme on a pu le voir cette semaine avecl’horreur subie par la 

petite Amandine. Cependant, jour après jour et siècle après siècle, les chrétiens ont lutté 

contre la loi de la jungle et contre la loi du destin et ils ont protégé le faible conformément 

aux enseignements du Christ. 

 Oui, cette Parole s’accomplit aujourd’hui et elle ne cessera pas de s’accomplir. 
  

 

 

  :           Ainsi soit-il 

 


